



Ciudad de México, a 8 de diciembre de 2022

SE LLEVA A CABO CINE DEBATE “HAY TIEMPO PARA TODO”

- **La IESIDH realizó una función y reflexión en el marco del marco del 25 de noviembre “Día Internacional por la eliminación de todas las formas de violencia contra la mujer”**
- **Las y los jóvenes asistentes, señalaron que es necesario se les escuche y se les reconozca como agentes de decisión de sus propias vidas.**
- **Se señaló que las maternidades y paternidades deben ser elegidas, autónomas y libres de estereotipos de género.**

Dentro de las actividades de los 16 días de activismo en el marco del 25 de noviembre “Día Internacional por la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres”, desde la Instancia Ejecutora del Sistema Integral de Derechos Humanos (IESIDH), se organizó una función de Cine debate del largometraje, “Hay tiempo para todo” del Director Armando Garduño Acacio, realizado por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) en el 2018.

En la actividad estuvieron presentes 49 personas jóvenes, 20 mujeres y 29 hombres, de entre 12 y 29 años, quienes forman parte del programa “Los jóvenes unen al barrio” del Instituto de la Juventud de la CDMX.

También asistieron diversas autoridades; del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), el Lic. Miguel Humberto Jaramillo Director Ejecutivo de Apoyo de Niñas, Niños y Adolescentes, la Licda. Nashelly Contreras Orozco, Directora de Atención Integral a Niñas, Niños y Adolescentes y la Licda. Gabriela Piña Trejo, Subdirectora de Atención Integral a Niñas, Niños y Adolescentes; de parte del Instituto de la Juventud de la Ciudad de México, se contó con la presencia del Lic. Erwin Arreola Doroteo, Subdirector de Promoción y Defensoría de los Derechos de la Juventud, la Lic. Rosario García, Coordinadora de la Brigada Construyendo Sororidad y el Lic. Miguel Peredo, Coordinador de la Brigada Cogiendo Educación Sexual; por parte de la IESIDH coordinaron la actividad la Mtra. Rebeca González Camacho, Licda. Mariana Martínez Ruíz, Licda. Sonia Franco Martínez y Licda. Mariana Carreño Aviña.

El cine debate se llevó a cabo en dos momentos, en el primero se proyectó el largometraje con una duración de 55 minutos y en el segundo las personas asistentes intercambiaron sus puntos de vista a partir de 4 preguntas detonadoras ¿Cómo creen que influye el entorno de las parejas dentro del proceso del embarazo adolescente? ¿Qué acciones realiza el gobierno de la CDMX para atender el embarazo adolescente? ¿Detectaste algún tipo de violencia en el largometraje? y ¿Por qué consideras que ninguna de las parejas optó por el procedimiento de la Interrupción Legal del Embarazo (ILE)?



Las juventudes se pronunciaron por la importancia de la responsabilidad mutua, que es necesario reconocer el papel de la mujer en otras esferas de la vida, no solo en la maternidad y que los hombres se deben incorporar en las decisiones de paternidad y de cuidado para romper con la reproducción de los roles de género.

Desde las Instituciones participantes se hizo énfasis en los procesos prevención, no solo de embarazo si no de los distintos tipos de violencia, aquí, es necesario el reconocimiento y seguimiento del plan de vida, ya que tener hijos e hijas cambia las dinámicas familiares y en caso de decidir tener al bebé, el gobierno de la CDMX tiene programas sociales, que brindan soporte o son una red de apoyo en donde se podrán encontrar espacios de escucha, formación y acompañamiento, se agregó que desde hace 15 años en esta Ciudad se puede acceder a la ILE y se reconoció la importancia de conocer este derecho y los lugares en donde se puede acceder a él.

La IESIDH, en cumplimiento con las obligaciones de respetar y acorde a su atribución de promover acciones de sensibilización y promoción en derechos humanos en la Ciudad de México, cumplió el objetivo de detonar el diálogo y la reflexión entre las y los jóvenes asistentes respecto al embarazo adolescente y los derechos sexuales y reproductivos para incidir en la prevención o en su caso, atención del embarazo adolescente y a una vida libre de violencia. Asimismo, la IESIDH identifica la oportunidad de seguir generando políticas de prevención de la violencia de género y seguimiento a las políticas públicas en la aplicación del enfoque de género.

Documental disponible en: <https://www.youtube.com/watch?v=Em596MCgUHA> (Duración: 53:12)



-oOo-